

令和6年第11回三朝町教育委員会定例会議事録

開 会 日	令和6年11月26日(火曜日)
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長 塩谷俊樹委員、加藤るみこ委員、村岡麻梨委員、松浦靖明委員
欠 席 者	な し
説明等の出席者	角田教育総務課長、谷川社会教育課長、毛利図書館長、福田教育総務課長補佐、 吉竹指導主事
説明等の欠席者	な し
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 社会教育課事業について (3) 図書館事業について
議 事	議案第41号 令和6年度教育関係費補正予算(令和6年12月)について
協 議 事 項	な し
そ の 他	な し

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長
午後1時48分
令和6年第11回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認
前回の議事録につきましては、加藤委員と村岡委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
指名
本日の議事録署名委員は、村岡委員と松浦委員を指名します。
- 4 報告事項
教育長
日にちが前後しますが、まず11月5日の市町村長及び教育長との教育等に関する意見交換会というのは、例年、足羽教育長が各市町村を回られて、県の教育行政の方針について意見を交換するという会で、それを開いております。
11月22日から24日、町教育委員会県外視察研修ということで、大洗町に行っていました。委員、それから校長、事務局で行っていました。初日は教育委員会とそれぞれの教育委員会の活動を意見交換し、それぞれどういう教育をされているかという確認なりをさせていただきました。今後どのような交流ができるのか、その辺りをこれから検討していくことになりかと思えます。
台湾の訪問団が11月7日から10日、フランスの訪問団が11月22日から

24日、三朝町に来られました。特にフランスは10数年ぶりの訪問でして、小中学校で交流をしていただき、特に小学校では給食と一緒に、6年のA組B組と分かれていただいて、給食と一緒に食べたということです。

11月21日、市町村教育委員会と中部教育局との会議ということで書いてあります。毎年中部版スクラム教育の進捗を確認しながら、これから中部でどんなような教育活動をやっていくかということ意見を交換する場となっております。結局中部版スクラムとか県の事業でもモデル事業が3年とかそういうことで進められるんですけど、その成果をどうやって全県に広めるとか、中部全体に広げるとか、その辺りが課題かなという感想を持っておりまして、大規模校の為ということで副校長あるいは主幹教諭を置くということで、加配が減ってしまうのではないかとというのが小規模校の心配で、そこら辺りで意見が多く出されるということだそうです。私もどっちかという置かれるのはいいんですけど、三朝に来る先生の数が減ることに対しては、減らすことがないようにお願いしたいということで意見を言わせていただきました。

11月12日に県の中学校駅伝競走大会が開かれました。三朝中男子が出場し、わかば賞という賞をいただきました。150人以下の小規模校の中で最高位に入った学校が表彰されるという賞です。

11月3日に町の駅伝競走大会がありまして、20チームの参加で、町長がいらっしゃらなかったから私の方で表彰とか、体協の副会長として仕事をさせていただきました。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

11月15日には、滋賀県多賀町教育委員会事務局が来町され、児童交流を進めていくうえで、どういった内容にしようかということで、協議を行っております。

18日の月曜日には、三朝町の未来を語る会、こちらは事前学習会ということで、中学校に課長級が赴いて学習テーマについて協議を行っております。

12月2日には、三朝町の未来を語る会、これは語る会本番ということで、中学校で開催を予定しております。教育委員の皆様には、11月18日付けでメールにてご案内をしているものでございます。

教育長

教育委員

以上のところまでご意見、ご質問があったらお願いしたいと思います。

三朝町の未来を語る会を例年やっておられるんですが、例年成果と課題とかというのを聞きしたことがありましたでしょうか。やられた後の反省とかを基に今回の未来を語る会の成果と課題はこうですみたいなのが、私が出席してなかったのか、聞いたことがないような気がしてあれなんですけど、今回やられてそういう反省があれば次回の教育委員会の時に報告していただけたらと思いますのでよろしく申し上げます。

事務局

私の記憶でも、教育委員会での振り返りと言いますか、課題と反省というのは報告がなかったかと思っておりますので、今回そこも教育委員会で報告させて

いただきます。

教育委員

11月15日に多賀町の教育委員会の方が来られた時にですね、中身的にはどういう話をされて、将来的にどういう交流をしていくかというのが出てきたらちょっと教えていただければと思います。

事務局

多賀町との児童交流について、いわゆる今城陽市と行っている児童交流を行ううえで、そこに多賀町と三朝町がどのタイミングで交流をしていくか、交流内容もそうなんです、その中ではそれぞれの市町の状況も報告いただきながら、現時点での交流を令和8年度から行うということになります。令和8年度は三朝町から多賀町へ派遣する年となります。この年には城陽市にも派遣する年になります。

教育委員

小学生ですよ？ 派遣交流するのは。

事務局

はい、小学生です。

教育委員

城陽と多賀町は、学年は違いますか？

事務局

協議の中では、4年生から6年生までの小学生を対象に行うと。

教育委員

両方共がってことですよ。じゃあ、城陽と多賀は4年生から6年生の中から、まあ人数があるでしょうから、20名程度だったかな、振り分けていきますよってということですよ。

事務局

多賀町は、鹿児島県の日置市とも隔年交流をやっておられます。多賀町は隔年のうちの受入と派遣を同時にやる年を2年おきにやっておられますが、日置市との交流は小学校5年生から中学生を対象にしておられるんです。

教育委員

要は、行っただけとかですね、まあ当然そんなことはないんでしょうけども、やっぱり成果を、先程も言ったように成果と振り返りですよ、そういうことをしっかりしてもらわないといけないと思って。中学校は国際交流がありますから、小学校はということなんだろうと思いますけど、やっぱり、より意義のあるものにしていかないといけないのかなというふうに思いますので、よろしくお願いします。

事務局

補足であります、いわゆる児童の相互交流と併せて、いま年2回のオンライン交流をやっております。この頻度をもう少し上げて、お互いがオンラインで知り合ってから今度は相互交流に向かえるような、そういった体制づくりも必要かなという協議は話の中ではしております。

教育長

他はいかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(2) 社会教育課事業について

(資料により報告)

11月6日、第3回三朝町生涯学習プラン策定委員会を開催しております。この三朝町生涯学習推進プラン策定の現時点での状況であります、策定委員会の第1回目を令和6年5月に開催しております。そこで社会教育と生涯学習に関する町民意識調査というのをやってはどうかということで、行っております。その結果を踏まえ、8月に第2回目の策定委員会を開催しております。そこで策定方針の決定を行っております。11月に3回目をしておりま

して、そこでは生涯学習プランの構成案、基本目標を決定しております。次回 12 月に行うこととしております 4 回目の策定委員会で、基本施策と基本理念、また具体的取組の協議を行うこととしております。当初予定より若干遅れ気味なところはありますが、今年度末の開催に向けて協議を続けてまいりたいと思います。

11 月 17 日のみささ体験バスツアーの中に山護運動も組み込まれておりまして、バスツアーの皆さんにも山護運動に参加していただいております。

11 月 19 日、第 7 回三朝大学、新しい県立美術館に行っております。

11 月 23 日、三朝町将棋フェスティバル、文化ホールを会場に行いました。速報値ですが、160 名の来場がありました。

11 月 24 日、芸能文化祭、文化ホールにて行っております。こちらも 150 名の入場がありました。

12 月 19 日、第 8 回三朝大学、バイオリン美術館見学ということで、見学終了後、閉校式という運びになります。

事務局

(3) 図書館事業について

(資料により報告)

11 月 13 日から、西学童クラブへの移動図書館車の定期巡回を開始しました。小学校の校舎移転に伴って、西学童の児童へ本の貸出が可能になりましたので、毎月第 2・第 4 水曜日の放課後、移動図書館車で巡回をする予定にしております。

11 月 20 日の小学生来館の様子につきましては、図書館や小学校のホームページにも掲載してありますので、もしよろしければ見ていただけたらと思います。

11 月 23 日～24 日、古本市を行いました。約 26,000 円売上がございました。1 冊 20 円で販売しておりました。たくさんの方においでいただきました。

12 月 15 日、みささ町かがやく子どもフェスティバルで、図書館コーナーとしても参加をさせていただきます。午前中は鳥取看護・短期大学の学生さんによるおはなし会、日本語での絵本のおはなし会、それから英語の絵本のおはなし会を実施していただき、午後は人形劇サークルのてっぽんかつぽんさんの公演を予定しております。また、図書館内では図書館司書の体験ができるようなプログラムを予定しております。

教育長

教育委員

ご意見、ご質問があったらお願いします。

小学生クロスカントリーリレー大会ですけど、ここに挙がっているということは、教育委員会が主催ということですか？なぜここで質問したかと言いますと、今年ずっと陸協の方と会が重なってしまっていて、教育長さんにも確認させてもらったんですけど、子どもたちが例年 2 回参加できる会が 1 回になっちゃったということで、期日も教育委員会の方で決めておられるのかどうかということも知りたかったし、例年ここで必ず 11 月の第何日曜日って決まってるんだったらちょっと教えていただければ陸協の方の調整もしやす

くなるのかなと思ひまして。2回大会に出場するのと、1回というのでは子どもたちのチャンスを奪ってしまうことになるかなと思ひて、ちょっと質問させてもらいました。また後でも、1月の定例会でも構いませんので。

事務局

わかりました。

教育委員

大分、陸協の方も行事が詰まっています、来年度の検討をします、そこら辺もしはつきりここで動かないという日にちがわかりましたら教えていただくとありがたいかなと思ひます。陸協の役員ではないですけど。

教育長

委員、後からでもいいですか？

教育委員

はい、いつでも。

教育長

この場ではなくて、はい。

他はいかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

5 議 事

事務局

議案第41号 令和6年度教育関係費補正予算(令和6年12月)について

(資料により説明)

11月から、給食費について1食あたり小学校では8円、中学校では11円の値上がりとなります。これを受けて学校給食会理事会で協議を行った結果、地産地消の取組は継続すべきであり、11月からの米価上昇分については公費による補助金を要望するという意見がまとまりましたので、今回公費補助金として12月補正計上するものであります。

事務局

(資料により説明)

令和5年8月発生台風7号による三徳山輪光院の法面崩落の災害復旧工事について、入札を行いました、不調に終わっております。その結果を踏まえ、工法を変えて復旧を目指すこととしております。その別の工法による設計費用を計上しています。

教育長

ご意見、ご質問がありましたらお願いしたいと思います。いかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

教育長

意見がないようですので、それでは採決に移ります。これについてご承認いただけますでしょうか。

各教育委員

はい。

教育長

全会一致で承認いただいたということで、教育委員会からの意見はなしということで報告させていただきます。

6 協議事項

教育長

本日の協議事項は特にありません。

7 その他

教育長

その他、何かありますでしょうか。

各教育委員

(特になし)

8 閉 会

教育長

次回については、12月25日水曜日、午後1時30分集合、午後2時開会と
いうことによろしく願います。

以上をもちまして、令和6年第11回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後2時18分